
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE ENERO DE 1790.

Varsovia 22 de Diciembre de 1789.

Ademas de los 4 cañones que el Conde de Malachtowski, Vaivoda de Moscovia, regaló á los Estados, ha ofrecido por sí y en nombre de sus herederos dar anualmente á la República 30 quintales de hierro en bombas y balas fundidas en sus herrerías de Konsky. La Dieta le dió gracias por estas demostraciones de patriotismo, y apuntó dicha oferta en sus registros.

Corre que en Mohilow y Polock hay 3000 hombres Rusos de Infantería y Caballería prontos á marchar, segun apariencias, á dominios de Polonia y tomar allí sus quarteles de invierno. Esta noticia que se divulgó en Varsovia causó mucha novedad, y la Junta de Guerra mandó inmediatamente guarnecer las fronteras con Regimientos Nacionales para impedir que los Rusos executen su intento contra las intenciones del Gobierno.

Un Oficial Polaco, despachado como correo á Constantinopla, ha vuelto con la respuesta de los pliegos que llevó, y refiere que la Puerta junta nuevas tropas con ánimo de continuar la guerra. Vió algunos de dichos cuerpos Turcos, y no le parecieron disciplinados, armados ni vestidos como convenia.

Segun avisos de Moldavia parece estar resuelto que sea Jassy el parage donde se forme el Congreso para la paz entre las dos Cortes Imperiales y la Puerta Otomana. El deseo que, segun las mismas noticias, muestran los Turcos de poner fin á las calamidades de la guerra hace muy probable la pronta conclusion del ajuste. — Añaden que el Principe Potemkin se transferirá en breve á Petersburgo, y que durante su ausencia se encargará del mando en jefe de las tropas el General Suwarow, de quien aun no se sabe con certidumbre haya tomado posesion de Ismailow.

Hermanstad 13 de Diciembre.

Han formado nuestras tropas un cordon desde Kladova hasta Focksan, que asegura la posesion de Valaquia y de Moldavia; en caso necesario podrán los puestos auxiliarse y sostenerse unos á otros, impidiendo que el enemigo penetre por parte alguna. Desde Focksan sigue
la

la línea de los Rusos hasta la boca del Danubio. — Los apostaderos y los Generales de las tropas Austriacas son los siguientes. En Kladova los Mayores Generales Fabri y Lichtenberg; en Czernetz y Strebaya un Regimiento del cuerpo de Wartensleben; en Krajovalos Generales Staader y Leonard con sus brigadas; en Karakal el Mayor general Bruggiach con la suya; en Tekutsch el Oficial de la misma graduacion Meyershein con el segundo Regimiento Valaco y dos divisiones de Caballería; en Bucharest el Mariscal Príncipe de Cobourg con 6 batallones de Infantería y 7 esquadrones de Caballería; en Uritscheni y Buseo los Mayores generales Pfefferkorn y Oross con sus brigadas: finalmente en Kotiesti y Focksan el Teniente Mariscal Spleni con el resto de las tropas de Cobourg. — Segun las noticias de Krajoval el cuerpo del General Staader se hallaba acampado en aquellos contornos con bastante incomodidad; eran casi continuas las lluvias y los temporales, y las tropas carecian de paja y leña: de suerte que deseaban entrar en la Ciudad, adonde esperaban llegar pocos dias despues, pero tampoco encontrarían allí buenos cuarteles; todas las casas están vacias, sin muebles, sin ventanas, sin techos ni caballerizas. El Príncipe de Hohenlohe se halla alojado en una de las mas grandes, que en sus ventanas tiene papel en lugar de vidrios. Dicen que este General transferirá en breve su cuartel á Rimnik, de resultas de la conferencia que tuvo con el Baron de Laudon en Schupanek, á donde se conduxo para abo- carse con él.

Así el paso de Vulcan como los demas están cubiertos de nieve, y por consiguiente intransitables; en algunos parages donde los tragi- nantes han querido abrir camino, se han encontrado varias personas heladas. Aunque hay en Bucharest abundancia de granos y carnes se padece escasez de leña y heno.

Viena 26 de Diciembre.

Apénas llegó aquí el General Pellegrini, fué presentado al Empe- rador, á quien dió cuenta de la compostura y reparo de las murallas y casas de Belgrado.

El 22 se publicó la lista de los Oficiales nombrados Comendado- res ó Caballeros del Orden de Maria Teresa en el Capítulo que presidio el General Laudon.

De algunos dias á esta parte se ha divulgado aquí estarse extendiendo en esta Cancillería Aulica un Manifiesto dirigido á la Polonia, reconviniendo á aquella Potencia de haber rehusado al principio de esta guerra hacer causa comun con las dos Cortes Imperiales, y de no haber cum- plido la seguridad que dió de permanecer neutral, pues manifestó es- tar propensa al partido de la Sublime Puerta abrigando á muchos Oto- manos que huían de las armas de sus enemigos; que ademas de esto acreditó claramente la República su adhesion á los Turcos molestando á la Corte de Rusia para que alejase sus tropas y almacenes del territorio de Polonia, y enviando un Ministro á Constantinopla para ajustar un Tratado de alianza, precisamente en tiempo en que los Otomanos se ha-

hallan por sus repetidas pérdidas incapaces de ayudar á los Polacos, sea qual fuese su intencion. Añaden que en dicho Manifiesto se hace particular mencion de la Corte de Berlin, porque en una Nota dirigida á la Dieta señaló á los Turcos con las voces de Nacion vitoriosa é invencible, usando de estos dictados quando acababan de perder á Choczim.

El 23 volvió el Feld-Mariscal Laudon á esta Capital, de donde se han despachado correos portadores (segun se dice) de las condiciones baxo las quales se empezará á tratar de paz con los Turcos.

Avisan de Semlin que el dia 10 llegó á Belgrado un Tefterdar Otomano que hace dias se esperaba allí, al parecer para entablar la negociacion de un ajuste, ó á lo ménos de un armisticio que dure todo el invierno. Los Intérpretes que estaban en Semlin tenian orden de transferirse inmediatamente á Belgrado.

Hamburgo 26 de Diciembre.

Varios avisos de Petersburgo hacen mencion de haberse declarado una enfermedad de mucho peligro en la Emperatriz, que parece ser un tumor maligno de muy difícil curacion; y de que aquella Soberana ha llamado á un famoso Cirujano de Paris para que la asista.

Segun cartas de Copenhague, del 19 de Diciembre, han perdido los Succos una fragata denominada Minerva, que se quemó en el puerto de Carlscrona. Añaden que cerca de Hoogland pereció el navio Ruso Wincheslaw de 74 cañones, cuyo Capitan se libertó con los 600 hombres de su tripulacion en 2 barcos mercantes.

Francfort 29 de Diciembre.

Expresan algunas Gazetas de Alemania que el Mariscal Laudon mandó levantar el bloqueo de Orsowa. Las tropas que lo formaban, particularmente las del monte Allion, padecian mucho por los frios desde el 25 de Noviembre, siendo grandes los obstáculos que se oponian al acarreo de leña que era indispensable para mitigar el rigor de la estacion. Como diariamente aumentaban las enfermedades, los Oficiales Comandantes representaron al Gobierno los evidentes riesgos de destruccion que corria aquel Ejército si se obstinaban en dexarle en los puestos que ocupaba. Juntábase á estas consideraciones la dificultad de abastecer de víveres á las tropas en caso que el Danubio se helase, pues entónces seria indispensable se hiciesen las conducciones por caminos casi impracticables, y por montañas cubiertas con 4, 6 y aun 8 pies de nieve. Todo esto contribuye á probar quan justo era el dictámen del Baron de Laudon y otros Generales, que sostenian estar muy adelantada la estacion para lograr la empresa de Orsowa; pero como el Gobierno tenia formado su plan, era indispensable intentar la conquista de aquella plaza para que no impidiese las operaciones del Ejército por aquella parte al empezar la tercera campaña.

Aseguran que el Gabinete de Viena ha llegado á averiguar que el robo y las crueldades cometidas en el Círculo de Zamosc en Galitcia no lo fuéron por salteadores, como se habia dicho, sinó por soldados

Polacos; y que el Emperador ha pedido satisfaccion al Ministerio de Varsovia por aquella violacion de territorio. A este suceso atribuyen algunos la marcha del Regimiento de Karaczay y de los caballos ligeros hácia las fronteras de Polonia.

Una carta de Paris refiere haber fallecido allí el 23 de Diciembre, de mas de 78 años, el Abate de Lepée, tan conocido en toda Europa por su aplicacion, esmero y acierto en la instruccion de los sordos y mudos de nacimiento. El establecimiento que formó para la educacion de estos desgraciados queda consolidado, y es sin duda alguna uno de los mas apreciables de que la Francia y el siglo actual pueden gloriarse, siendo al mismo tiempo el monumento mas honorifico que perpetue la memoria de aquel digno Eclesiástico. Hay en la propia Capital otro establecimiento parecido á este, destinado á instruir a los ciegos, y dirigido por Mr. Houy. Uno de los oficios que les enseñan es el de impresores.

Colonia 30 de Diciembre.

V arían mucho las noticias sobre las negociaciones de paz; las unas suponen á los Turcos muy ansiosos de ella: otras aseguran que instan para su ajuste solamente con la Corte de Viena, á la qual, segun los papeles públicos de Alemania, ofrece el Divan dexar quanto los Austriacos han conquistado hasta ahora, con tal que le permita obrar libremente con otra qualquiera Potencia; pero como es fácil conocer que el objeto de esta propuesta de los Otomanos es dirigir todos sus esfuerzos contra la Emperatriz luego que se viesen desembarazados de las armias Austriacas, se duda que el Ministerio de Viena dé oídos á semejante proposicion; y en tal caso, si continuase la guerra entre las tres Potencias, no seria extraño que otras de Europa tomasen parte en ella.

Extracto de una carta de Constantinopla del 15 de Noviembre.

„Trabájase dia y noche en esta casa de moneda para aprontar el dinero que se pide con la mayor solicitud. Entre las alhajas que ha enviado el Sultan hay vaxillas de oro y plata, candeleros y otros muebles preciosos, de los quales la mayor parte han sido regalos hechos á sus antecesores por varios Monarcas Christianos.— Dicese que ya están prontos 170 millones de piastras para los gastos de dos campañas.

El Ejército principal Otomano se juntará en Sofia, y allí se podrá el Gran Señor al frente de las tropas. El número de las personas que compondrá su guardia y comitiva será de 20 á 300. Los Embaxadores y Ministros extrangeros dexarán sus casas en el arrabal de Pera para residir en Andrinópolis á fin de estar mas inmediatos á la persona del Sultan. Todo el público, especialmente la plebe, clama por la continuacion de la guerra, esperando sea mas feiz la campaña próxima.”

Londres 9 de Enero de 1790.

P or las listas de buques de la Marina Real, hechas por el Almirantazgo á 25 de Diciembre anterior, consta que se hallaban entónces armados 6 navios de 50 á 90 cañones, 5 fragatas y 9 chalupas, todos prontos á hacerse á la vela con diferentes destinos. Resulta tambien de los mismos estados que en la Armada Británica se cuentan 30 navios de 70 á 100

cañones y dos de 80 que se están construyendo; quatro de 50, dos de 44, doce fragatas, chalupas &c. desarmados en los diferentes astilleros Reales, además de los que están comisionados en las dos Indias, en el Mediterráneo y otras partes.

Son frecuentísimos los Consejos de los Ministros de Gabinete, como tambien la llegada de correos, particularmente de las Cortes de Alemania y del Norte. Dicese que la nuestra y la de Berlin, en vista de los preparativos que prosiguen en el Imperio, no tienen la mayor esperanza en que los Ministerios de Viena y Petersburgo respondan categóricamente á las preguntas que les han hecho sobre sus ideas en orden á la continuacion de la guerra con los Turcos. Tambien aseguran que no se muestra el Emperador muy dispuesto á admitir las proposiciones pacíficas que le hagan ciertas Potencias.

El 6 del corriente cumplimentaron á S. M. en el Palacio de S. James, con motivo de año nuevo, los Caballeros del Orden de la Jarretera y del Baño, y otras muchas personas, entre las quales se halló el Duque de Orleans con algunos Oficiales Franceses. Llevaba este Príncipe todos sus diamantes, valuados en mas de 3 millones de libras tornesas.

Trátase de varias reformas en el Ejército y Marina, las quales se propondrán al Parlamento en el discurso con que el Rey procederá á su abertura.—Háblase asimismo de otra reforma en la disciplina naval, y de simplificar en todas sus partes las Ordenanzas de la Marina.

Tambien se rentuevan y toman crédito las voces de una promoción general en las esquadras Británicas, y de que el Duque de Clarence será promovido á Almirante.

El día 1.º de Diciembre disfrutaron nuestros astrónomos un espectáculo de que rara vez han gozado los observadores de los astros: consistió en haber estado todos los planetas por espacio de 12 horas elevados sobre el horizonte, de manera que se vieron perfectamente por la mañana Mercurio, Marte, y Júpiter, y por la tarde y noche Venus, Saturno y la Luna.

En Galston de Escocia murió poco há Maria Gibson á los 104 años de edad. Hace lo poco más ó ménos que echó una fila de dientes nuevos; tenia muy buena la vista: leia, é hilaba hilo delgadísimo sin anteojos: era bastante gruesa, y no obstante esto y sus años iba algunas veces hasta Irwina, distante 12 millas de su residencia. Su última enfermedad solo duró 4 días.

Es tal la abundancia de géneros Europeos que hay en Calcuta, segun una carta del 10 de Agosto, que se venden mas baratos que en Europa, por lo qual era allí el comercio poco ventajoso.—En aquel país y en Bengala se celebró el restablecimiento del Rey con iluminaciones y regocijos públicos; un comerciante Armenio manifestó su lealtad y amor al Soberano pagando las deudas de 200 Ingleses presos en las cárceles de Calcuta, y que mediante este acto humano y generoso consiguieron su libertad.

Los Polygares, de quienes se hizo mencion en la Gazeta última, son de algun tiempo á esta parte muy temibles en la India: su nombre significa *habitantes de los bosques*; con efecto tienen sus habitaciones en las montañas cubiertas de arboledas, que están tierra adentro á 70 millas de Madras, y todo el pais que ocupan es muy apropósito para asegurar su independencia. Aunque hace muchos años acostumbran pagar un tributo á la Compañía oriental, á veces niegan esta contribucion; y entónces resultan refriegas entre ellos y las tropas de la Compañía, las quales siempre salen con gran descalabro. Los caminos que conducen á las rancherías de dichos pueblos son estrechísimos y cortados en medio de bosques casi impenetrables, y así es que nuestras tropas rara vez han conseguido llegar hasta ellas, y siempre ha sido con mucha pérdida, porque aquellos Indios, armados de arcabuces con mecha, se ponen en emboscada, y de cada tiro matan á uno de sus enemigos.

Paris 15 de Enero.

El 9 del corriente á las 6 y $\frac{1}{2}$ de la tarde descubrió el Académico Mechain un nuevo cometa junto á la estrella θ del signo de Piscis. A las 7 y 11 minutos de tiempo verdadero era su ascension recta de 24 grados 53 min., y la declinacion de 7 grad. 45 min. boreal. En dos dias aumentó la ascension un gr. 42 min., y la declinacion disminuyó 4 gr. 40 min. No se percibe sin antejo; baxa hácia el mediodia, y su movimiento parece cada dia menor.

Se ha publicado en esta Capital la 7.^a entrega del Arte de verificar las fechas de los sucesos históricos, crónicas, diplomas y otros monumentos antiguos; comprehende desde la pág. 325 hasta la 624 del tercer tomo en folio: su precio es de 18 libras.

Trieste 2 de Enero.

El 21 de Diciembre por la mañana salió de aquí para Viena y Petersburgo Mr. Bulgakow, despues de concluir su quarentena. Hace su viaje incógnito baxo el nombre de Mr. Ivanow. En los pocos dias que se detuvo en esta Capital fué muy obsequiado por el Gobernador Conde Pompeyo de Brígido y otras varias personas, y acreditó sus conocimientos, afabilidad y otras apreciables prendas.

Roma 3 de Enero.

El Cardenal Camarlengo ha prohibido la extraccion de aceyte, y de toda suerte de ganados, y carne de cerdo, de todo el Estado Eclesiástico, comprehendiendo las Legaciones de Urbino y Romaña, sopena de 500 escudos de multa y la confiscacion no solo de dichos objetos, sino tambien de las barcas ó carruages en que se conduzcan. Quando la abundancia llegae á ser tal que exceda al consumo de esta Ciudad y de las Provincias, atenderá el Papa á las súplicas que puedan hacerle los hacendados y los comerciantes para extraer el sobrante.

Lisboa 19 de Enero.

Atendiendo S. M. á que los empleos de que actualmente se compone el Cuerpo de Oficiales de la Marina Real no se hallan establecidos con la

la debida regularidad y proporcion , ha tenido á bien mandar por Decreto del 16 de Diciembre de 1789 , que quedando los de Capitan General de la Armada y de Almirante en el mismo pié de su creacion, conste de aquí adelante la Oficialidad de Vice-Almirantes , Tenientes Generales, Xefes de esquadra , Xefes de division , Capitanes de mar y guerra , Capitanes de fragata , Capitanes tenientes , Tenientes de mar , y segundos Tenientes. Igualmente dispone que en la concurrencia de graduaciones y en su correspondencia con las de los Oficiales del Ejército se observe lo siguiente: la graduacion de Vice-Almirante, inmediatamente despues de Mariscal general del Ejército : la de Teniente General de la Armada igual á la misma de las tropas terrestres; la de Xefe de esquadra á la de Mariscal de Campo ; la de Xefe de division á la de Brigadier ; la de Capitan de mar y guerra á la de Coronel de Infantería &c.

Málaga 13 de Enero.

En todo el año próximo pasado entraron en este puerto 2008 buques, incluidos 37 de guerra; conviene á saber: 1508 mercantes y 9 de guerra Españoles; 120 Franceses y 4 de guerra; 210 Ingleses incluidos 7 de guerra; 2 de estos Malteses; 5 Portugueses y 12 del comercio de la propia Nacion; 6 Suecos; 60 Daneses; 43 Holandeses y 10 de guerra; 4 Venecianos; 3 Genoveses; 6 Raguseos; 3 Sardos, y otros tantos Americanos.— Del cotejo de este estado con el del año de 88 resulta haber aportado aquí 137 embarcaciones ménos, y 5 buques de guerra mas en el de 89. — El total de los que llegaron á este puerto en los 5 años últimos asciende á 10,843 de comercio, y á 233 armados.

Madrid 29 de Enero.

En la Compañía Española de Reales Guardias de Corps se ha servido el Rey conferir el empleo de Ayudante al Teniente Coronel Don Carlos de Gand, Sargento mayor del Regimiento de Caballería de Calatrava; y en la Compañía Italiana ha promovido á Exento de número al Supernumerario D. Antonio Campanon, y á Supernumerario al Cadete D. Joseph Marazani.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas á primer Ayudante mayor al primer Teniente y segundo Ayudante mayor D. Pedro Rosales; y en el de Reales Guardias Walonas á primer Teniente al segundo Teniente y segundo Ayudante mayor D. Santiago de Pruyssenaere, y á Alferez al Cadete D. Pedro Moullart Caballero de Forcy.

Finalmente ha conferido S. M. el empleo de Coronel del Regimiento Provincial de Soria á D. Francisco Gonzalez de Castejon, Marques del Vadillo, y Alferez de Navio de la Real Armada.

Por el Juzgado de la testamentaría del Excmo. Sr. Conde de Riela se está vendiendo un giron de tierra Realengo, situado entre las haciendas el Mariel, Río-Hondo y la Dominica de la Gobernacion de la Havana, compuesta de 366 caballerías, de tres distintas clases, tasado últimamente en 122,875 pesos fuertes,

tes, y gravado con un censo de 200 de capital á favor de las Temporalidades. Para obviar perjuicios en la dilacion de la venta se acordó el arbitrio de repartirlas á censo por caballerías, con fianzas de arraygo, cuyo medio ha tenido efecto hasta el día en 191, que producen el rédito anual de 3496 pesos fuertes, y queda continuándose hasta completar el total repartimiento; el qual verificado aumentará el rédito á 6146 pesos fuertes, de los que descontados los 10 de censo con que está gravado, dexará libres al comprador 5146 pesos fuertes annuos durante el tiempo de las escrituras censales, sobre el doble valor que se aumenta á la propiedad de las tierras con el beneficio y cultivo que reciben. Se han presentado diferentes postores ya sobre el todo, ya sobre parte del Realengo; y para poder realizar la venta con todas las posibles ventajas, se ha acordado dar este aviso al público para que puedan aprovecharse de esta oportunidad los que la ignoran, y tienen algun conocimiento de lo muy apreciable de esta alhaja, mayormente despues de la franquicia de introduccion de Negros en aquellas Islas; acudiendo á hacer sus posturas á la Escribanía de Cámara del Consejo Supremo de la Guerra, donde se les enterará de todas las circunstancias.

Habiéndose hallado en las cercanías de Rielves á tres leguas de Toledo las ruinas de un edificio antiguo que prometia alguna magnificencia, se mandaron reconocer de orden de S. M., y se halló una casa de construccion Romana, arruinada segun las señas de resultas de un incendio, y ostentando en lo que quedaba un ornato nada comun. Limpiáronse los suelos de las piezas, y se descubrieron unos bellisimos pavimentos mosaycos, que copiados por la destreza del Arquitecto D. Pedro Arnal, Director de la Real Academia de S. Fernando, que se comisionó para esto, ha parecido eran dignos de publicarse en obsequio de los aficionados á la antigüedad y á las nobles artes por medio del grabado, con los mismos colores que tienen los originales. Esta obra se compone de dos quadernos de estampas. En el primero, que se halla ya de venta en la Imprenta Real, se vé la planta general del edificio, y en 10 estampas se representan los pavimentos de otras tantas piezas. El segundo se publicará muy en breve. El precio de cada uno es 80 rs., arreglado con toda equidad á los gastos del grabado, estampado y retoque de iluminacion. Va unida al primer quaderno una explicacion y relacion de la obra.

Establecimiento de la Oracion Mental en las Parroquias y en las casas de los padres de familia, en cumplimiento de la Bula de Benedicto XIV: por D. Juan Christóbal Manzanares, Cura propio de Villa Mayor, con una Novena á Jesus Sacramentado, que se dará unida con la obra ó separada. Se hallará en casa de Sotos, frente á S. Gines.

Tomo 5.º de los Sermones del P. Carlos de la Rue, primero de los Pagnéricos, traducido por el P. D. Pedro Diaz de Guereñu, Presbítero de la Congregacion de Clérigos Reglares de S. Cayetano; se hallará con los antecedentes en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

Coleccion de las mejores comedias nuevas que se representan en los Teatros de Madrid. Tomo 1.º que comprehende las representadas en el año de 1789. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas. Su precio 15 rs. á la rústica, 16 en pergamino, y 20 en pasta.